



EN PLATICAS PRIVADAS.— Londres, agosto 21. El Secretario de Defensa de Estados Unidos, Caspar Weinberger, derecha, junto al Secretario de Defensa británico, John Nott, en un receso de las conversaciones privadas, que ambos sostuvieron aquí.

## Reagan Aprobó Maniobras Navales Cerca de Libia

COSTA MESA, Estados Unidos, agosto 21 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan reveló, que aprobó personalmente las maniobras de la armada estadounidense en aguas cercanas a Libia, a sabiendas de que las fuerzas de ese país podrían atacar a las unidades norteamericanas, y que en tal caso el fuego sería respondido.

Hablando durante una comida organizada por el Partido Republicano, Reagan dijo que en reuniones con sus colaboradores sobre la cuestión de las maniobras, "surgió la pregunta de que si ellos (los libios), se tornarían realmente hostiles y dispararían contra los barcos o aviones de nuestra fuerza, cuál debía ser

nuestra respuesta".

Reagan dijo que había una sola respuesta a esa pregunta "si nuestros hombres son atacados, nuestros hombres devolverán el fuego. De manera que lo devolvieron como ustedes saben".

Reagan también se refirió a la cuestión de por qué sus colaboradores habían aguardado seis horas, an-

—Favor pase a la página 19.

## Conclusiones en Reunión Sobre Fuentes de Energía

NAIROBI, agosto 21 (AP).— Países desarrollados y del tercer mundo convinieron hoy en que el mundo necesita miles de millones de dólares para financiar nuevas fuentes de energía, pero no prometeron nada, al acercarse a su fin la conferencia de las Naciones Unidas sobre Fuentes Nuevas y Renovables de Energía.

Un comunicado sobre financiamiento, logrado tras negociaciones sin pausa, atribuyó a estudios de un grupo de expertos del Banco Mundial la declaración de que las inversiones anuales de energía

necesarias para el mundo en desarrollo desde 1981, hasta 1985, alcanzarían unos 54,000 millones de dólares.

Parte de esas inversiones habrían de dedicarse a fuentes alternativas de energía.

La conferencia llegó empero a la conclusión de que los países del tercer mundo continuarán llevando la principal responsabilidad financiera de su propio desarrollo, aun cuando instó a las instituciones multilaterales y a los países industrializados

—Favor pase a la página 19.

## El Militarismo Causa Escalofrío en Japón

TOKIO, agosto (EFE).— Los periodistas japoneses sintieron un tremendo escalofrío hace poco en Ottawa, cuando al término de la reunión de los siete líderes de los países más ricos del mundo, escucharon la "Marcha del buque de guerra", tocada en honor del Primer Ministro Zenko Suzuki.

La "Marcha del buque de guerra" (Gunkan marsh) les recordó el pasado militarista de Japón.

Una sensación parecida es la que muchos japoneses sienten cada año, el 15

de agosto, aniversario del final de la Segunda Guerra Mundial.

Porque como afirma un comentarista político "todavía se mantienen en el país actitudes de años anteriores a la guerra y hasta hay personas que, como un matrimonio japonés residente muchos años en Brasil, piensan que Japón no perdió la guerra y que esta tierra divina es invencible."

Precisamente, este 15 de agosto de 1981, se ha desatado la polémica del

—Favor pase a la página 27.

## Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, agosto 22, el día 234 de 1981. Faltan 131 días para que termine el año.

Acontecimientos destacados de la fecha.

1485.— Ricardo III, de Inglaterra, muere durante la Batalla de Bosworth, que da fin a la Guerra de las Rosas.

1567.— El Duque de Alba establece el "Consejo de la Sangre" y comienza el reino del terror, en su calidad de Gobernador de Holanda.

1572.— Fracasa el Plan de Catalina de Medici, para asesinar al Almirante Coligny, en Francia, pero provoca la matanza

—Favor pase a la página 27.

## Cuba Pide Ayuda a E.U. Para Combatir el Dengue

MIAMI, agosto 21 (AP).— Un funcionario de Salud cubano viajó a Estados Unidos en busca de asistencia para combatir un brote de dengue, que ha ocasionado por lo menos 113 muertes en la isla, informó el "Miami Herald".

El Dr. Roberto Fernández, del Ministerio de Salud Pública, cubano, arribó a Fort Collins, Es-

—Favor pase a la página 27.

# "La Prensa" Califica de Arbitraria Suspensión

MANAGUA, agosto 21 (AP).— Trabajadores del Diario de oposición "La Prensa", de esta capital, protestaron por lo que llamaron "la sanción injusta, arbitraria y desmedida" del Ministerio del Interior, de suspender al Diario durante tres días.

El Diario fue suspendido por la Dirección de Medios por publicar supuestas declaraciones del Ministro del Interior Miguel D'Escoto, tomadas de un Diario mexicano, en las que acusa al Arzobispo de Managua de "ser el principal impulsor de la contrarrevolución".

D'Escoto negó haber dado tales declaraciones, pero Jaime Chamorro, miembro de la Junta Directiva del Diario, dijo que las dijo en realidad en enero pasado, en Nueva Delhi, y que su periódico hacia esfuerzos para conseguir en México la cinta grabada.

Sin embargo, la Agencia Gubernamental, Nueva Nicaragua, dijo que se había comunicado con el Diario mexicano "El Periódico", que publicó la supuesta entrevista y desde allí se informó que la cinta "no servía para efectos prácticos".

## Original Proyecto para el Ahorro de Energía

PRINCETON, Nueva Jersey, agosto (AP).— Un grupo de científicos trabaja en un proyecto que permitiría ahorrar una cantidad considerable de energía, como la que se emplea actualmente en enfriar edificios y productos, y que pudiera hacer viable, incluso, la conversión del agua de mar en agua potable.

En efecto, una Universidad de primer rango, una importante corporación, un ingeniero y dos de los científicos más prominentes de los Estados Unidos, han combinado sus considerables recursos para cavar una laguna en la tierra y llenarla de hielo.

El físico Theodore Taylor, de 56 años, que

Mientras tanto, el Sindicato de Trabajadores de "La Prensa", informó que estaba recibiendo mensajes de solidaridad de todo el país y del mundo entero, e incluso donaciones en dinero que serán entregadas a los pequeños voceadores del Diario "que han sido los más perjudicados por el cierre".

Jaime Chamorro dijo que se trata del cierre más injusto sufrido por el Diario, "pues se le ha aplicado una ley arcaica", la de Medios de Comunicación, "que condena sin dar lugar a la defensa".

## Militares de España a Favor Ingreso a OTAN

MADRID, agosto 21 (UPI).— El poderoso Estado Mayor Militar de España dio su aprobación a los planes del Gobierno, de unirse a la OTAN, pero se esperan ásperas disensiones de la fuerte oposición izquierdista.

El Primer Ministro Leopoldo Calvo Sotelo, cuya ascensión al cargo el 23 de febrero fue interrumpida por guardias civiles, que ocuparon el Parlamento en un abortado golpe de Estado, dio ano-

"La ley es tan injusta, dijo, que si nosotros probamos que hemos dicho la verdad, no se nos restituye nada, pues la pena se aplica antes de probar el supuesto delito".

El sindicato alegó por su parte que la Dirección de Medios de Comunicación calificó de falsa la información publicada, "en forma unilateral y parcializada".

"El cierre del Diario, dijo el Sindicato en un Comunicado emitido hoy, es un atentado contra la li-

—Favor pase a la página 15.

che el primer paso legislativo para hacer de España el décimosexto miembro de la Alianza Atlántica.

Su gobierno remitió el caso al Consejo de Estado, un Cuerpo Consultivo que deberá determinar si Calvo Sotelo necesita una mayoría absoluta del Parlamento, para solicitar su incorporación como miembro de la OTAN.

En una reunión con el Estado Mayor, el Primer Ministro explicó sus planes a los más altos jefes militares.

Los Comandantes del Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea dijeron a Calvo Sotelo, que puede contar con "la colaboración de las Fuerzas Armadas, en este asunto de primera importancia en la política española".

Expertos militares señalaron que si el Parlamento aprueba el plan, la solicitud de España podría ser discutida en la reunión regular de la OTAN, en Bruselas, en diciembre próximo.

Calvo Sotelo y el Ministro de Relaciones Exteriores José Pedro Pérez Llorca, quienes han visitado todas las naciones de la OTAN, excepto Islandia y Canadá, han ganado ya un fuerte apoyo para la incorporación de España en sus conversaciones con los líderes occidentales.

—Favor pase a la página 27.



TRIPULABAN AVIONES LIBIOS.— Tripoli, Libia, agosto 21. Los pilotos libios, que tripulaban los dos aviones derribados por aparatos de Estados Unidos, fueron presentados a los periodistas, hoy en Tripoli. Insistieron en que derribaron un avión de los EE.UU. (UNIFAX II de UPI).